
4 Наше интервью «Камышловские известия» • Суббота, 9 июля 2022 года • www.kam-news.ru

 

24 июня в Камышловском районе 
прошло торжественное меропри-
ятие, посвящённое чествованию 
организаторов избирательной 
кампании 2021 года. Традицион-
ное мероприятие организовал 
председатель Камышловской рай-
онной территориальной избира-
тельной комиссии С.Ю. Степанов 
при поддержке администрации 
и Думы Камышловского муници-
пального района. На церемонии 
награждения присутствовала за-
меститель председателя Избира-
тельной комиссии Свердловской 
области И.В. Бастрикова.

– В Камышловском районе была 
несколько раз, но на таком торжестве 
впервые. Впечатления только самые 
яркие, самые хорошие. Это нечастая 
практика, к сожалению, – чествова-
ние организаторов выборов. Не каж-
дый орган местного самоуправления 
в таких отношениях с территори-
альной избирательной комиссией, 
– поделилась впечатлениями после 
мероприятия Ирина Викторовна. – 
Может быть, они не 
такие стратеги, как 
в Камышловском 
районе, потому что 
когда к людям с от-
крытой душой, то 
и они так же себя 
ведут, отношения 
выстраивают. По-
этому я только за 
то, чтобы таких ме-
роприятий было 
больше. Чествовать людей на своей 
территории – благодарное дело. Видя 
такое количество наград, понима-
ешь, что, конечно, в первую очередь 
это заслуга Сергея Юрьевича – он за 
людей всегда горой.

Пользуясь случаем, мы задали 
Ирине Викторовне несколько вопро-
сов. Один из них – об особенностях но-
вой избирательной кампании-2022.

– Основные моменты для избира-
телей, и в частности, для участковых 
избирательных комиссий в том, что 
у нас изменился институт лиц, при-
сутствующих на участках, – говорит 
И.В. Бастрикова. – Сейчас нет в тер-
риториальных и в участковых комис-
сиях членов комиссий с правом сове-
щательного голоса. В эти комиссии 
их больше не могут назначать канди-
даты, партии, но число возможных 
наблюдателей к назначению уве-
личится. На этих выборах их может 
быть три от каждого кандидата либо 
избирательного объединения. При 
этом они могут назначаться в терри-
ториальные, участковые и окружные 
избирательные комиссии. Это одна 
из основных новаций.

– В части проведения агитации 
две новых нормы. В случае если в 
агитационном материале исполь-
зуется высказывание физического 
лица, включённого в список физи-
ческих лиц, выполняющих функции 
иностранного агента, данное выска-
зывание должно предваряться ин-
формацией о том, что оно является 
высказыванием такого физического 
лица. Эта информация должна быть 
ясно видимой либо слышимой и за-
нимать не менее 15 процентов от пло-
щади (объёма) агитационного ма-

териала, – говорит 
И.В. Бастрикова. 
– Вторая новация 
по агитации – если 
раньше кандидат 
размещал агитаци-
онные материалы в 
средствах массовой 
информации, то эти 
материалы он перед 
размещением не 
представлял в изби-

рательную комиссию, но сейчас та-
кая обязанность на кандидатов воз-
ложена. Если кандидат желает в СМИ 
распространить агитационные ма-
териалы, то он после того, как мате-
риал передал в редакцию печатного 
издания или телерадиовещательную 
организацию, и до момента распро-
странения должен представить ко-
пию материала в ту избирательную 

комиссию, которая его зарегистри-
ровала кандидатом. Есть ещё ряд из-
менений, но они, наверное, менее 
касаются наших избирателей. Что 
будет интересно всем избирателям 
и организаторам выборов – много-
дневного голосования на террито-
рии области не будет.

Ирина Викторовна отметила, что 
поскольку в этом году мы голосуем 
один день – 11 сентября, на выборах 
губернатора Свердловской области 
будет работать механизм «Мобиль-
ный избиратель», когда гражданин 
может проголосовать по месту сво-
его нахождения, при этом он будет 
исключён из списка избирателей 
на своём участке (по прописке). Но 
«Мобильный избиратель» будет при-
меняться только на выборах губер-
натора.

А на местных выборах (на на-
шей территории это выборы депу-
татов Дум Камышловского района, 
Калиновского и Зареченского сель-
ских поселений, главы Зареченского 
сельского поселения) у избирателей 
появляется десятидневное досроч-
ное голосование – с 31 августа по 10 
сентября. Но проголосовать таким 
образом можно только на «родном» 
избирательном участке (по месту 
прописки), если в основной день го-
лосования 11 сентя-
бря вы не сможете 
на него прийти.

– Если бы было 
трёхдневное голосо-
вание, то досрочное 
голосование было 
бы невозможно, 
– уточняет Ирина 
Викторовна. – Есть, 
конечно, особен-
ность: вы сможете 
в течение десяти 
дней проголосовать 
только по местным 
выборам, но по вы-
борам губернатора вы бюллетень не 
получите. Проголосовать за губерна-
тора можно, находясь в день выборов 
в ином месте в пределах Свердлов-
ской области, подав перед этим заяв-
ление и прикрепившись на удобный 
для вас участок. Приём заявлений от 
избирателей начнётся 27 июля, за-
кончится 7 сентября.

Спросили мы и о том, какой опыт 
вынесли члены избирательных ко-
миссий всех уровней от трёхдневно-

го голосования, которое проходило в 
2020-2021 годах из-за пандемии.

– Конечно же, работать в таком ре-
жиме тяжело. Но, несмотря на труд-
ности, мы все поняли, что способны в 
таком режиме организовать работу и 
обеспечить права наших избирателей, 
– говорит Ирина Викторовна. – Мы 
быстро реагируем на все изменения 
законодательства, поэтому было обе-
спечено предоставление помещений 
для голосования на такой длитель-
ный срок, члены комиссий нашли воз-
можность работать почти в суточном 
режиме несколько дней, обеспечили 
хранение избирательных бюллетеней, 
научились работать с сейф-пакетами, 
и, что отрадно, у нас не было ника-
ких ситуаций на территории области, 
чтобы кто-то предъявил обоснован-
ные претензии, жалобы, что члены 
избирательных комиссий допустили 
какие-то нарушения. Все чётко сле-
довали нормам закона, инструкциям 
и, несмотря на все сложности и труд-
ности, с работой справились. За что 
всем ещё раз хочется сказать спасибо! 
Возможно, голосование в один день 
теперь нам покажется относительно 
лёгкой процедурой.

И последний вопрос к зам. предсе-
дателя облизбиркома: будут ли обе-
спечены работой члены избиратель-

ных комиссий на 
дальнейшие годы, 
в связи с развитием 
технологий не «ис-
чезнет» ли традици-
онный способ про-
ведения выборов?

– Сложно ска-
зать, что там, что в 
далёком будущем. 
Технологии разви-
ваются так, что в 
семи субъектах Рос-
сийской Федерации 
будет возможно в 
эту кампанию дис-

танционное электронное голосова-
ние. На территории Свердловской 
области оно пока проводиться не бу-
дет. Но при этом электронное голо-
сование – это не единственный спо-
соб голосования, бумажный список 
избирателей и избирательный бюл-
летень, члены избирательных ко-
миссий на местах – всё сохраняется. 
Традиционный способ голосования 
будет и дальше. Работы много, оста-
ётся только работать. ■

Голосуем один день
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Когда к людям 
с открытой душой, 
они так же себя 
ведут. Чествовать 
людей на своей 
территории – 
благодарное дело
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Все чётко 
следовали нормам 
закона, 
инструкциям 
и, несмотря на все 
сложности 
и трудности, 
с работой 
справились
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